







De Arroyo de San Serván

Conferencias culturales
El culto médico titular e inspector principal de Sanidad don José Trejo Parras, tan estimado en este pueblo por sus bondades, solicitud profesional y excelentes cualidades personales, tuvo a cargo la conferencia de hoy, última, según se dice, de la serie, en consideración a las ocupaciones de este tiempo, preparatorio de recolecciones agrícolas.

Almacén de armas y explosivos

Escopetas de la famosa marca
Victor Sarazuela, modelos Hammerley, desde 165 ptas.
Artículos sanitarios
Cuartos de baño completos. Bañeras. Lavabos Bidet. Inodoros Water. Toalleros. Jaboneras. Esponjeras. Espajos. Azulejos finos, lisos y biselados para cuartos de baño.

GENARO DONCEL
Arias Montano, 8 BADAJOZ

Iluminación científica y racional con los aparatos

Holophane
Para alumbrado eléctrico
Aumentan un 50 por 100 la intensidad luminosa. Alumbrado uniforme. No molesta a la vista. Máximo rendimiento. Ninguna absorción de luz.
Instalaciones efectuadas en España:
Grandes Almacenes Madrid-París. Metropolitano Alfonso XIII. Locales de espectáculos de la Empresa Sagarra. Compañías de los ferrocarriles de M. Z. A. y Norte de España, etc.

Construcciones & Montajes
J. Fernández
Pequeño material eléctrico. Cables, hilos, flexibles, interruptores, cortacircuitos, aisladores, portalámparas, etc., etc.

MORENO NIETO, 3, 2.º BADAJOZ
TELEGRAMAS «TECNICA»
TELÉFONO 110

EL HIJO DEL LABRIEGO

POR DON VALENTIN GÓMEZ

que ella, como mujer, ayudase en las tareas propias de su sexo, que suelen ser todas las que el cuidado de un enfermo exige, y donña Isidra me lo concedió sin dificultad. Clara, que no había visto a Concha desde el día en que fuimos a llevarles a ella y sus niños un modesto socorro, agradeció extraordinariamente su atención, y haciéndola sentar junto al sofá en que estaba reclinada la mayor parte del día, le cogió una mano y empezó a preguntarle si me quería mucho, si congeniábamos, si teníamos grandes aspiraciones para el porvenir, si esperaba que yo conquistase una posición independiente, etcétera, etc.

que curar y que el conocimiento de la higiene es necesario al individuo, a las familias, a las autoridades y al economista, pues la salud es un capital y el hombre un factor de la producción. Al legislador le interesa igualmente porque tiene que dictar leyes en cuanto a la salud pública, suprema lex, según los romanos. Exhorta al señor Alcalde a velar por la higiene pública, para lo cual el conferenciante ofrece su cooperación oficial, profesional y particular. Y termina con un resumen en que dice que el hombre inculto llega a una categoría muy semejante a la de las bestias, leyendo para demostrarlo unas brillantes palabras del gran novelista Galdós, con las que acaba su conferencia, siendo muy aplaudido por el público, que esta vez sí que no cabía en el salón, habiendo quien estaba subido en las puertas. Nosotros, que no tratamos de dar un «bombo» al conferenciante porque se molestaría, según su manera de pensar, opuesta a «bombos» y «autobombos», le felicitamos muy cordialmente y creemos que los oyentes deben estarle agradecidos por el cuidado que puso en que su conferencia estuviera al alcance de todos. Un rato a música
El maestro Rui-Díaz, que en este pueblo tiene muy buenas amistades, especialmente la de don Fernando Gragera Piñero, nos obsequia de vez en cuando, no sólo con su presencia, sino con su divino arte e incomparable habilidad. En la noche del día 28 y en casa de los señores Gragera, una reunión de amigos le oyó complacido ejecutar varias obras, entre las que recordamos «Andalucía» (poema sinfónico), Giner; «La Pilarica», de Rui-Díaz; «Capricho Español», Esmir; «Viva Navarra!», Larregia, y muchas más, pues la memoria del gran artista es inagotable. Reciba nuestra felicitación y nuestra gratitud, y no olvide el camino. Fiesta onomástica
La celebró hoy, día de San Fernando, el simpático corresponsal de Noticiero Extremeño y querido amigo nuestro don Fernando Talero Jiménez, muy visitado por sus numerosas amistades, a las cuales obsequió espléndidamente, ofreciendo después un baile en su magnífico salón a varias lindas muchachas que concurririeron a su casa con motivo de la fiesta, siendo amablemente atendidas por doña Carmez Vaquez, distinguida esposa del señor Talero. Le reiteramos nuestro deseo de felicidades. -Corresponsal. 30 mayo 1926.

Gran Torreación de Capes Marca "ESRONCHA"

Evaristo Anglés Gallardo.-ALMENDRALEJO
Estos cafés son los preferidos del público por su grato aroma y buen gusto. Están en las clases Superior y Extra una cucharilla Meneses legítima, que se acompaña a cada paquete. De venta en los principales establecimientos de Ultramarinos

MARMOLLES
JOSE ALMENDROS
-LAPIDAS, PANTEONES
BADAJOZ

Veraneo en el pintoresco
Castañar de Béjar
MUY PROXIMO AL SANTUARIO
Se arriendan dos hoteles con ocho camas cada uno. Diríjase a don Valentín Guijo, en Béjar.

Ayuntamiento Constitucional de Campanario

Anuncio de subasta para la construcción de la Sección primera de un Cementerio municipal católico
Aprobado por el Ayuntamiento pleno y sancionado por la Superioridad el proyecto de construcción de un cementerio y sus dependencias correspondientes, redactado por el señor arquitecto provincial don Ventura Vaca; cumplidos los preceptos del artículo 26 del reglamento de 2 de julio de 1924, sin reclamación, la Comisión municipal Permanente ha acordado anunciar a pública subasta la realización de dichas obras con arreglo al siguiente
Pliego de condiciones.-Extracto
Es objeto de la subasta la construcción de la sección primera de un cementerio, que comprende los muros del recinto, del osario y del departamento civil, conforme a los planos y proyecto formulado por dicho arquitecto y sus condiciones, que forman parte integrante del presente pliego. La subasta tendrá lugar, con las formalidades del artículo 15 de dicho reglamento, el día 22 de junio próximo, a las doce, en la Casa Consistorial, bajo la presidencia del señor Alcalde o teniente en quien delegue, un vocal de la Comisión Permanente y notario público de esta localidad. El proyecto, plano, presupuesto y pliegos de condiciones se hallan expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento. El precio tipo para la subasta es el de 34.693 pesetas y 34 céntimos, en el que va incluido el dieciséis por ciento de beneficio industrial. El plazo de ejecución de las obras será el de diez meses, a contar de la fecha de la escritura, y el de doce meses el de garantía de las obras, a partir de la recepción provisional. El contratista comenzará las obras dentro de los quince días siguientes al otorgamiento de la escritura. Los pagos se harán por meses por medio de libramientos expedidos en virtud de las certificaciones dadas por el arquitecto, que dirigirá las obras. El último plazo se abonará al terminar las obras, cuando se haga la recepción definitiva y con ella la liquidación total. Las obras concluidas se abonarán con arreglo a los precios consignados en los cuadros correspondientes. Al resultado de esta valoración se le aumentará el dieciséis por ciento en concepto de beneficio industrial, etcétera, etcétera, y de la suma que se obtenga se descontará la cantidad que representa el tanto por ciento de la baja o mejora de subasta y el dos cincuenta por ciento de garantía. Para tomar parte en la subasta será necesario consignar en la Caja general de Depósitos, o en la Depositaria de este Ayuntamiento, la fianza provisional de mil setecientas...

GRAN TORREACION DE CAPES MARCA "ESRONCHA"
Evaristo Anglés Gallardo.-ALMENDRALEJO
Estos cafés son los preferidos del público por su grato aroma y buen gusto. Están en las clases Superior y Extra una cucharilla Meneses legítima, que se acompaña a cada paquete. De venta en los principales establecimientos de Ultramarinos

LA ANEMIA con sus funestas consecuencias DESAPARECE tomando el reputado Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD
Tres cucharadas al día de éste incomparable reconstituyente, devuelve en poco tiempo la salud, la alegría y el buen humor.
Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina
Aviso: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD impreso con tinta roja.

Balneario de Santa Teresa.-Avila
Clima seco y de altura, 1.236 metros. Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, artrítico, anemia, GRIPE. Hidroterapia completa. Hotel comfortable. Temporada 20 junio a 20 septiembre. Se facilitan tarifas gratuitamente.

ZOTAL
Debe echarse en los orinales, escupidoras y retretes.

trinita y cuatro pesetas con sesenta y siete céntimos, equivalente al cinco por ciento del precio tipo. Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados en la Secretaría del Ayuntamiento, durante las horas de diez a trece, en papel sellado de una peseta y timbre provincial, conforme al modelo que al final se inserta. Los licitadores que concurren presentando a otra persona, exhibirán un poder debidamente bastantado por un letrado en ejercicio en este partido. Una vez adjudicada y aprobada la subasta, el contratista, en el plazo de diez días, constituirá la fianza definitiva, que será el diez por ciento del precio del remate. Tanto la fianza definitiva como la provisional podrán constituirse en metálico o en cualquiera de los valores o signos que determina el artículo 10 de dicho reglamento. Las demás condiciones y detalles relativos a la subasta podrán verse en los proyectos y expediente que se hallan a disposición del público en la Secretaría del Ayuntamiento, donde se admitirán proposiciones todos los días no feriados, de diez a trece, hasta el día anterior al de la celebración de la subasta. El gasto de la obra ha de ser satisfecho con cargo a un presupuesto extraordinario formado y aprobado, cuyo importe se nutre con el sobrante acumulado en la última liquidación relativa al presupuesto ordinario de 1924 a 1925. Modelo de proposición
En el sobre: «Proposición para optar a la subasta de construcción de la primera sección de un cementerio municipal católico en el pueblo de Campanario.» Don..., mayor de edad, con cédula personal clase..., número..., expedida en..., con fecha..., obrando en su propio derecho (o con poder bastante de don..., en cuya representación comparece), teniendo capacidad legal para contratar y no estando comprendido en ninguno de los casos a que se refiere el artículo 9 del reglamento de 2 de julio de 1924, enterado del anuncio inserto en el Boletín Oficial de Badajoz, así como del proyecto y pliego de condiciones facultativas y económicas administrativas para la subasta de construcción de la primera sección de un cementerio municipal católico en el pueblo de Campanario y conforme en un todo con los mismos se comprometo a ejecutar dichas obras con estricta sujeción a los mencionados documentos, haciendo un... (tanto por ciento en letra) de baja en el precio tipo de la subasta. (Fecha y firma del proponente.) Campanario, 31 de mayo de 1926. El alcalde, Jacinto de la Cruz.

A las señoras
Se encuentra en ésta el representante de los ALMACENES DE CAMINO DE SEVILLA, con las últimas novedades para la temporada próxima, muestrario general y ropa blanca. Pasará a domicilio previo aviso. Se hospeda en Hotel Garrido. Teléfono 135.

Clinica Veterinaria
Se necesita Veterinario para regencia o traspaso de establecimiento, de 400 pares de vacas. Para informes, A osso Rodas, Plazuela de Canalejas, 5. Montijo.

decir esto. Concha se acercó más a ella, y con ese mimo irresistible que tienen las jóvenes cariñosas y sinceras en los primeros años de su vida primaveral, le dijo:
-¡Vaya! ¿Ha venido yo para que usted me entristezca o para darle a usted un poco de alegría? No hay que pensar en nada más que en ponerse buena, y luego yo le prometo a usted que nos haremos de divertir en grande. Ya que no ha venido a verla a usted hasta ahora, lo que es en adelante me ha de desquitar. Vendré todos los días, y la sacaré a usted a paseo, y nos iremos al campo cuando haga buen tiempo... ¡Ya verá usted, ya verá usted!
Una sonrisa triste, como el cielo de aquella lluviosa tarde, se dibujó ligeramente en los pálidos labios de Clara, la cual apretó las dos manos de Concha, diciéndole,
-¡Ya está todo visto, hija mía; no hay esperanza!
-¿Cómo que no?—dijo una voz detrás de los cristales de la alcoba, que se abrieron de par de par para que entrara la oronda figura de la célebre Paquita, seguida de su indispensable Arturo.—Con un sorbo de esto, hay esperanzas para veinte años. A ver, trae esa copa—añadió volviéndose a su marido que estaba ya hecho un pajolero atontado.
Arturo puso una copa de licor debajo de la boca del cuello de una botella que traía Paquita, la cual vertió de su contenido en la copa hasta mediarla y se la ofreció a Clara.
La enferma movió la cabeza como rechazando el obsequio; pero Paquita, velis nolis, la acercó a los labios el transparente líquido, con la firme reso-

lución de no moverse de allí mientras Clara no hablara aquello.
-¿Es el mejor Pedro Ximénez que ha salido de Andalucía. Yo me he curado los síncope con esto; que diga Arturo.
Arturo hizo una señal afirmativa con la cabeza.
-Los ataques de nervios—continuó—se calman como por encanto; Arturo puede decirlo. (Nuevo signo de cabeza del infeliz Arturo.) Pues ¿y la debilidad? ¿Y el histerico? ¿Y el fiat? Todo, todo se cura con esto. ¡Atribul y puso la copa entre los mismos labios de la enferma, y poco menos que a la fuerza, le hizo beber el vino, cuyas excelencias debían ser dignas realmente de que las ponderase Paquita, porque a los pocos minutos Clara mejoró de color y se reanimó, y hasta parecía que trataba de ahuyentar las ideas tristes, ya que no de su memoria, al menos de su conversación.
-Quiero que me diga usted misma si yo hablaba o no a humos de pajas—prosiguió Paquita.—¿A que se siente usted ahora más reanimada?
-En efecto—dijo Clara—, me siento mejor.
-¿Si no hay como estos Todos esos potluggs que mangan los médicos no sirven para nada más que para enriquecer a los boticarios. En cambio, con una botella de esto tiene uno asegurado la vida para todo el año. ¿Verdad, Arturo?
Arturo confirmó con la cabeza lo que decía la lengua de su mujer, la cual añadió, refiriéndose a su marido.
-Pues ¿dónde estaría esa criatura si no fuera por esto? Ahí, donde usted le ven, con los ojos vidriados, las mejillas hundidas y la boca entreabier-

observó Pichón—. Es imposible hacerlo tomar bocado.
-Por eso mismo hay que apelar a los líquidos reconstituyentes—contestó el médico—. Con que ¡vamos! ¡Animarse! ¡Animarse, Clarita! Que eso es lo que más falta le hace a usted.
-Ya lo sé, doctor—dijo Clara suspirando—; pero no basta querer, cuando no sale de dentro...
-Aigo contribuya también la voluntad; creame usted.
-¿Quién lo duda?—dijo Pichón—. Pero esta muchacha se ha echado a morir, y no se puede con ella. Eso es lo que me tiene desesperado.
Clara dirigió a su marido una de esas miradas dulces, agradecidas, cariñosas, en que se quiere sacar el alma entera a los ojos para transmitir a la persona amada. Nadie más que yo comprendía el valor y la significación de aquella mirada, que quería decir, traducida al lenguaje común: «Has sido tan bueno para mí, que no mereces participar del infortunio que me agobia, y por eso me muero. Si tú fueses indigno de mi amor, yo no me moriría, porque sería más igual; pero la mujer que sufre una desgracia como la mía, si tiene un marido como tú, sólo puede hacer una cosa para demostrarle su amor: morir de pena.»
Saló el médico del gabinete, y Pichón como de ecos umbrales, se fué detrás. Concha y yo nos despedimos también, y al llegar a la puerta de la escalera oímos que Pichón le preguntaba al médico:
-¿Qué tal la encuentran usted hoy?
-¿Cómo quiere usted que la encuentre?—respondió el médico—. Estas enfermedades del corazón, aunque se presenten con carácter nervioso, son